



**Nombre del alumno: Karina Muñoz Ross**

Nombre del profesor: Lic Ludbi Isabel Ortiz Pérez

**Licenciatura: Enfermería**

**Materia: Enfermería del niño y del adolescente**

**Nombre del trabajo:**

Ensayo:

“maduración”

Frontera Comalapa, Chiapas a 17 de enero del 2021

En el siguiente ensayo tenemos como principal objetivo tratar los temas de maduración, maduración dentaria, maduración psicomotriz y maduración sexual, sin extendernos más comenzamos con el ensayo.

Para comenzar, tenemos que aclarar el concepto de maduración, y según la antología; maduración es “un conjunto de transformaciones que sufren los organismos o algunas de sus células hasta alcanzar la plenitud, alcanzar el fin para el cual estaban preestablecidos.” (p.29)

Es decir, todos en algún punto o momento de nuestras vidas llegamos a ese punto de maduración en donde entendemos cosas que con nuestra infancia no comprendíamos, cabe destacar que no todos maduran de la misma forma y al mismo tiempo, a cada persona le lleva un proceso distinto, hay personas que maduran a una edad muy temprana, esto debido a distintas situaciones que tuvo que vivir durante esa etapa, situaciones que le hicieron madurar, y así como existen ese tipo de personas, también existen personas que aun siendo adultas se comportan de una manera infantil, es decir, no han madurado de manera adecuada y con esto recalcamos que la maduración no tiene nada que ver con la edad de las personas.

Ahora entraremos con el siguiente tema, la maduración dentaria, en este tema no es nada mas ni nada menos que la maduración de la dentadura, desde que nacemos hasta que llegamos a una edad mayor, la maduración dentaria la vamos a dividir en dos, la etapa de los dientes de “leche” que estos suelen surgir entre los 6 meses y los 2 años de edad, pero cabe destacar que los dientes aún no han llegado a su plenitud ya que no están completos, después de esta etapa viene los dientes permanentes por así decirlo, este cambio suele verse a los 6 años y suele detenerse a los 11 años de edad, los dientes dejan de salir hasta los 21 años de edad que es cuando se tienen las 32 piezas definitivas.

#### Maduración psicomotriz

Cuando nos encontramos con neonatos nos damos cuenta de que sus movimientos son desordenados, es decir no llevan un orden en específico, el neonato no tiene muchas reacciones es decir, solo llora para poder hacer saber que necesita algo, o que algo le molesta, al contrario de un niño de 3 años que puede mas o menos decir que es lo que necesita o señalar lo que quiere, esto es debido a esa maduración psicomotriz que se va teniendo. Poco a poco se va teniendo mejoría desde que nacen hasta que llegan a la etapa de la infancia, que es cuando pueden comunicarse de una mejor manera para indicar los que anda bien o mal, para poder decir que es lo que molesta, lo que duele o lo que necesita.

## Maduración sexual

Cada niño y niña llegan a un punto en el que también maduran de manera sexual alcanza una altura y un crecimiento adecuado por decirlo así.

En los varones se ve un crecimiento repentino lo cual ocurre entre los 12 y 17 años de edad, y los varones suelen volverse más altos y fuertes que las niñas, el crecimiento de las niñas se da al principio de la adolescencia, es decir, entre los 9 y 14 años de edad. La maduración sexual es diferente en cada niño esto debido a factores genéticos y ambientales.